

Fecha: 28-11-2024

11.000 Tiraje: Cm2: 570,2 VPE: \$1.371.333 Medio: El Mercurio de Valparaíso Lectoría: 33.000 El Mercurio de Valparaiso Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Paralización de Aprojunji afecta a más de 17 mil párvulos en la región

# Paralización de Aprojunji afecta a más de 17 mil párvulos en la región

**CONFLICTO.** Más del 90% de los jardines infantiles de la zona se adhirieron al paro nacional en protesta por el no pago de un bono trimestral. Hay turnos éticos para los alumnos más vulnerables.

Cristián Rojas M.

cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

n paro nacional hasta es te viernes se encuentran los funcionarios de la Asociación de Administrativos, Auxiliares, Técnicos y Profesio nales de la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Aprojunji), debido al no pago de los excedentes del Sistema de Evaluación Integral de la Calidad de la Educación Parvularia (Seicep), lo que tiene a 17.740 párvulos de la Región de Valparaíso afectados, de los cuales cerca del 10%, los de mayor vulnerabilidad, están siendo atendidos a través de turnos éticos, aunque sin jornada completa.

Al respecto, la presidenta regional de Aprojunji, Joselyn Pizarro, detalló que decidieron paralizar "a raíz de que no nos pagaron la bonificación del Seicep, que vendría siendo los excedentes del modelo que tenemos de la institución. Esos 1.200 millones de pesos la institución los utilizó para otros ítems, y a raíz de esa situación nos dimos cuenta, porque hubo un descontento generalizado a raíz del pago de las remuneraciones del mes de noviembre, porque no estaban pagados los excedentes, que se pagan de manera trimestral".

## **PAGO DE LICENCIAS**

Agregó que hicieron "las consultas correspondientes a la autoridad nacional y nos dicen que, lamentablemente, se ocuparon los recursos para pago de exceso de licencias médicas por reemplazo, pero resulta que eran nuestros recursos, nuestro dinero, y la ley del Seicep dice claramente que los excedentes serán repartidos en los funcionarios. Entonces acá, malamente, la institución utilizó estos recursos para suplir necesidades de la institución".

Frente a ello, añadió, a nivel nacional "estamos en un paro convocado desde el día martes 26 hasta el viernes 29". A nivel local, las funcionarias protestaron ayer en la mañana frente a la Dirección Regional de Junji, en la calle Álvarez de Viña del Mar.

"La idea es manifestar, entregar un petitorio a la institu-



LAS FUNCIONARIAS EN PARO PROTESTARON AYER FRENTE A LA DIRECCIÓN REGIONAL DE JUNI, EN VIÑA DEL MAR.

"Se golpeó el bolsillo de las funcionarias, considerando que en la Junji el 95% son mujeres, jefas de hogar, y somos el servicio público peor pagado de todo el sistema".

Joselyn Pizarro Presidenta regional de Aprojunji

ción, de cuándo se nos va a entregar una fecha de pago, porque a nosotros lo que se nos entregó ahora es un posible estudio del dinero, pero no se nos dice cuándo se nos va a devolver", precisó la dirigente.

### EXIGEN DEVOLUCIÓN

"Nosotros no queremos un estudio, nosotros lo que queremos es la devolución de nuestro dinero que dice la lev, que se reparte entre los funcionarios, 1.200 millones de pesos", remarcó Pizarro.

En ese contexto, advirtió que "nosotros, como gremio, tenemos que escuchar la voz de nuestras bases, y nuestras bases nos pidieron claramente salir a la calle, porque acá se golpeó el bolsillo de las funcionarias, considerando que la Junji el 95% son mujeres, jefas de hogar, y somos el servicio

"Puedo informar que todos los jardines infantiles y salas cuna de Junji en la región están funcionando con turnos éticos, atendiendo al 10% de niños y niñas del total de matriculados".

> Beatriz Lagos Directora regional de Junji

público peor pagado de todo el sistema. Estamos en 9,5% menos de modernización que el resto de los servicios públicos, entonces más encima que nos metan la mano al bolsillo con esta plata, no corresponde, de verdad que no", puntualizó Pi-

### TURNOS ÉTICOS

En cuanto a la situación en que están los jardines infantiles durante la paralización, precisó que están haciendo "turnos éticos sin atención de extensión horaria, y solamente estamos atendiendo a niños en situación de vulnerabilidad, nosotros no nos vamos a restar de dar atención de calidad a los niños que lo requieran, que están dentro de la institución considerados como niños en vulnerabilidad social. La Aprojunji está dando atención de turno ético a ese tipo de niños y niñas".

Consultada sobre en qué consisten dichos turnos éticos, explicó que "los niños están recibiendo la atención como corresponde, con una planificación, con una experiencia de aprendizaje, se les da el almuerzo y después se retiran a su domicilio. Tenemos una asistencia promedio por jardín de más o menos unos 7 u 8 niños, en algunos jardines hay más, pero en promedio está asistiendo menos del 10% de la matrícula, y tenemos una convocatoria extraordinaria, podemos decir que prácticamente más del 90% de los jardines de la Quinta Región estamos paralizados".

# HOY SE SUMAN A MARCHA

Para la jornada de hoy, la dirigente indicó que "nos acoplamos a la marcha de la Central Unitaria de Trabajadores, v ANEF (Agrupación Nacional de Empleados Fiscales) en la plaza Victoria, Valparaíso, por el reajuste del sector público. Mañana (hov) nosotros tenemos una entrega de un petitorio a la delegada presidencial y, paralelamente, la entrega de nuestra carta del directorio regional a las autoridades también, con respecto al tema de la devolución de estos dineros, para que también se ejerza una presión,

millones, correspondientes a la totalidad del bono Seicep, fueron utilizados en otros fines, según denuncian.

# 17.740

es la matrícula total de alumnos en jardines dependientes de la Junii en la Región de Valparaíso.

de alumnos, aproximadamente, son los que están siendo atendidos con turnos éticos.

aprovechando ambas cosas".

Finalmente, advirtió que están "esperando una respuesta de la autoridad de aquí al viernes. Si nosotros no tenemos una respuesta que nos deje en el fondo tranquilas como directorio, nosotros vamos a votar nuevamente a las bases nacionales, que nosotras continuaríamos la paralización. La postura de la Quinta Región siempre va a ser movilización si no hay respuesta clara".

# JUNJI MONITOREA

Por su parte, la directora regional (s) de la Junji, Beatriz Lagos Gutiérrez, señaló que la institución ha mantenido un monitoreo constante de los establecimientos para garantizar la atención de los niños que lo necesiten.

"Puedo informar que todos los jardines infantiles y salas cuna de Junii en la región están funcionando con turnos éticos. atendiendo actualmente al 10% de niños y niñas del total de matriculados. Además, el servicio de alimentación se mantiene operativo con normalidad para todo el párvulo que lo requiera", indicó Lagos.

En ese sentido, destacó la importancia de que las familias se comuniquen con las educadoras y directoras de los recintos educativos para expresar sus necesidades y asegurar una atención adecuada para los niños.

